

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2.
ADMINISTRACION: Mansilla, número 38.
La correspondencia administrativa á la Administracion, la demás á la Redaccion.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicacion.
Se hará la critica de las obras que nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes. 0'50 pesetas
Id. id. trimestre. 1'50 »
Id. id. un año. 6'00 »
Pagando un año anticipado. 5'00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales

LA RESURRECCION

El Señor había anunciado de antemano su resurrección como el testimonio más brillante de su naturaleza divina y de su misión.

Destruid este templo, y le levantaré en tres dias. Estas palabras no habían caído en olvido; ellas constituyen el fondo de la acusación ante el consejo y ante Pilato.

Lejos de desdecirse, Jesús repite lo mismo: *Asi como Jonas estuvo tres dias y tres noches en el vientre de la ballena; asi estará el Hijo del hombre tres dias y tres noches en el corazón de la tierra.*

Y también: *Y le entregarán á los gentiles para que le escarnezcan, y azoten, y crucifiquen, más al tercer dia resucitará.*—Mas después que resucitare iré ántes que vosotros á Galilea.

Y ha resucitado en realidad, como lo había predicho: *¡Oh necios y tardos de corazón, para creer todo lo que los profetas han dicho! Pues qué ¿no fué menester que el Cristo padeciese estas cosas, y así entrase en su gloria?*

Él les indica su muerte y su victoria sobre la muerte como el breve resumen de la doctrina revelada; y después se muestra á ellos, ofreciéndoles la prueba visible de esa palabra que no comprendían aún, por que estaban sumidos en el dolor.

¡El Cristo ha resucitado! tal es el grito de admiración de las Santas mujeres en presencia del sepulcro vacío.

Este es el grito de triunfo de los discípulos que le han visto resucitado, que han conversado, comido y bebido con él después de su resurrección, quienes, después de haber dudado por algún tiempo, concluyeron por creer, cuando tuvieron sus dedos en los agujeros de sus manos y de sus pies, y sus manos en la llaga de su costado.

A este grito, que repiten en todo el mundo, ningún enemigo ha podido responderles: *Mentís.*

¡El Cristo ha resucitado! exclaman los quinientos discípulos que tuvieron la inefable dicha de verle subir al cielo.

¡El Cristo ha resucitado!, dicen los mismos guardias del sepulcro, que, aterrados á la vista de este acontecimiento prodigioso, corren á llevar la noticia á Jerusalén.

¡El Cristo ha resucitado! Sus mismos enemigos lo publican, aún á pesar suyo. Ellos habían sellado su sepulcro, llevado soldados romanos para guardarle, y de nada se habían olvidado á fin de impedir la sustracción del cadáver; ellos le tenían en sus manos y se jactaban de poder convencer á Jesús de impostura y desengañar para siempre á aquellos que habían intentado creer en Él con sólo mostrarles su cadáver; porque, si el Cristo no ha resucitado, dice el Apóstol, *vana es nuestra fe.* Mas he ahí que confiesan su impotencia en convencer de mentira á los discípulos que anuncian la resurrección; y en lugar de confundirles tratan de imponerles silencio.

La mentira no tenía más que un efugio:

Decid, ordenaron á los soldados, que vinieron de noche sus discípulos, y lo hurtaron mientras que vosotros estabais durmiendo.

Esto es lo que los enemigos de Jesús han dicho y hecho decir para negar el milagro de su resurrección, lo que los judíos de los primeros siglos repitieron, y lo que no han dejado de repetir hasta nuestros dias los enemigos del nombre cristiano, sin apercibirse siquiera de que es una confesión de la resurrección.

Porque esto, no solamente era una mentira, sino también una contradicción.

En efecto, si los soldados estaban durmiendo ¿cómo podían ser testigos?

¿Qué es lo que dices, exclama San Agustín, oh infeliz astucia? ¿Aduces testigos dormidos? Verdaderamente tú eres la que duermes, cuando de tal manera te contradices.

¿Es verosímil que todos los guardias se hubieran dormido, máxime cuando la ley militar de los romanos castigaba con pena de muerte esta falta?

(Y nos permitimos añadir nosotros á estas últimas palabras del apologista la siguiente observación que hemos leído en otra parte:

Si los soldados se durmieron y ellos mismos lo confiesan ¿cómo es que se les deja en libertad sin imponerles el merecido castigo?

La contradicción, pues, era evidente.)

Los discípulos se habrían puesto entonces de acuerdo para mentir, y sin embargo, la resurrección del Señor forma la piedra angular de su fe, de su esperanza y de su confianza, y sin embargo, la resurrección de su Maestro es para ellos una verdad y un hecho cierto que han sellado con su sangre, y que millones de millones de mártires han confirmado con su muerte.

No sólo los Apóstoles creyeron en la resurrección; millares de hombres pertenecientes á todos los países, á todas las condiciones sociales y á todos los estados, participaron también de su fe.

La Iglesia se ha fundado sobre esta creencia. Un acontecimiento de una importancia inmensa se manifiesta en la historia del mundo, y la divide en dos periodos, la historia antes y después de Jesucristo.

He aquí hechos que no pueden negarse, ¿cómo explicarlos?

¿Qué es lo que ha separado la corriente de la historia de la humanidad de su lecho; y la ha arrojado á otro?

Un hecho de una importancia tan grande como la fundación, la duración y el desarrollo del Cristianismo, debe tener una causa proporcionada á la grandeza del efecto; esta causa no podemos hallarla sino en la resurrección del Señor.

La fe de los Apóstoles y la fe del mundo en un Dios crucificado, sin la verdad de la resurrección, sería un milagro mucho mayor que la misma resurrección, ésto sería un fenómeno incomprensible, más aún, una monstruosa contradicción.

El cantor de la *Divina Comedia* no hace más que repetir lo que habían dicho antes que él dos de los mayores genios:

«Si el mundo, dice Santo Tomás, hubiera sido conducido por hombres sencillos y oscuros á creer sin milagros en misterios incomprensibles, á abrazar una vida llena de obligaciones morales las más difíciles, y á esperar bienes superiores á la naturaleza humana, éste sería el mayor de los milagros.»

«La resurrección, dice San Agustín, era la única capaz de llevar á los discípulos á creer en la Iglesia, así como en el porvenir del Cristianismo; pero en cuanto á nosotros que vemos la Iglesia, estamos ciertos que el Cristo ha resucitado de los muertos. Y si alguno cree que los Apóstoles no han obrado milagros al determinar al mundo á creer en la resurrección y en la ascensión, nos bastaría el gran milagro de haber creído todo el mundo sin milagros.»

(De la admirable obra *Apología del Cristianismo*, de HETTINGER.

Allí pueden verse las citas que por razón de la brevedad hemos omitido.)

LA MARINA YANKEE

De un notabilísimo artículo, que ha escrito en el *Mundo Naval*, el ilustrado marino español

señor Sobral, teniente de Navio de 1.ª clase, tomamos los siguientes párrafos:

«Los buques modernos de guerra se pueden clasificar en dos clases, que son *protegidos* y no *protegidos*.

Pertenecen á la primera los que tienen en los costados blindaje parcial ó total y los de cubierta protectora que arranca debajo la flotación; los que no tienen ninguna de estas características pertenecen á la segunda clase.

Constituyen una escuadra de combate los primeros, y los demás son auxiliares.

Según esta clasificación, la escuadra de combate que poseen hoy los Estados Unidos, suma siete unidades, que son: *Iowa, Indiana, Massachusetts, Oregon, Texas, Brooklyn* y *New York*.

Los *cruceros destroyers Colombia* y *Minneapolis* no son buques de combate, pues no tienen protección y montan artillería de poco calibre.

En cuanto á los monitores que hemos citado más arriba, sin negar su utilidad en campaña, como en la defensa de canales y puertos, es dudoso su valor para alta mar, porque en mares en que un crucero puede manejar su artillería se vé imposibilitado de hacerlo un monitor.

Con respecto al *Kathadin*, buque ariete, repetiré lo que dije cuando en 1895 el gobierno, con motivo del conflicto con Inglaterra, se vió en la necesidad de aceptarle, á pesar de no haber dado en las pruebas los resultados requeridos en el contrato.»

Habla largamente de las pruebas de este buque, que no anduvo más que 16 millas por hora—nuestro *Proserpina* anda hasta 25—y continúa:

«Del *Vesubius* .. este tipo de buque ha tenido la misma suerte que los *Popoff* rusos.

Los cruceros *Atlante, Baltimore, Boston, Charleston, Chicago, Cincinnati, Newark, San Francisco, Olympia, Philadelphia, Raleigh* tienen una cubierta protectora de escaso espesor y no llega debajo de la flotación.

Detroit, Marblehead, Montgomery carecen en absoluto de toda protección.

No cito los cañoneros porque la misión de estos buques está muy lejos de un combate naval.

En cuanto á torpederos no cuentan más que con cinco.

Con este material tiene que defender y proteger la república americana tres costas de gran extensión.

Si Inglaterra, que es hoy la nación que tiene la marina más grande, considera que es problemático, caso de guerra, poder atender con su material á todos los puntos de sus costas y colonias que tiene que guardar, los Estados Unidos deben considerar que con la escuadra que hoy tienen les sería imposible guardar sus 4.000 millas de costas del Océano Atlántico, golfo de Méjico y Océano Pacífico.

Para defender sus costas del Atlántico, en caso de guerra, tendría que disponer de una escuadra para preservar el puerto de New-York y otra para el golfo de Méjico.

No considero fácil la entrada en el puerto de New York en caso de guerra, dada la configuración de sus canales y la estrechez de los *Narrow*, pero sí es factible para una escuadra el hacerlo por el Sound de Long Island.

De consiguiente, que el bloqueo de mencionado puerto y el ataque á las distintas poblaciones de importancia del indicado Sound, tales como *Bridgeport, New Haven* y *New London*, obliga á tener lista una escuadra de combate por las aguas del Norte de la república, para hacer frente á la enemiga que intentase tal ataque.

Pero si la escuadra que hoy posee la república americana se dedica á defender New-York y

sus cercanías, tiene que abandonar en absoluto las costas del golfo de Méjico y dejarlas á merced de un bloqueo y bombardeo de algunos de sus puertos.

Se puede decir que bien fortificados no tienen más puertos que New-York y San Francisco, y aun las fortificaciones de éste no defienden la población.

Los demás carecen de buenas defensas, aunque hay que convenir que la posición que ocupan con relación á la costa los salva algo de un ataque por mar.»

Hasta aquí el distingue marino español.

De sus interesantísimas observaciones y de la lectura de la lista de buques de nuestra armada, que más abajo insertamos, se deduce que no es tan grande como se ha querido decir nuestra inferioridad naval respecto á la gran república.

Y si sus marinos son tan valientes y arrojos como los que «huían de la quema» del *Maine*, cuando la tripulación de nuestro *Vizcaya*, sin temor al peligro, salvaba la vida á muchos de aquellos infelices naufragos, no será extraño que en caso de guerra, como han dicho algunos de su misma casa, la marina yankee «proporcione más de una vergüenza á los Estados-Unidos».

—A.

NUESTRA MARINA

El ministro de Marina ha remitido á la prensa de Madrid la lista oficial de los buques de guerra y mercantes de la marina española, publicada por la Jefatura del Estado Mayor general del ministerio de Marina.

Según este folleto consta nuestra marina de los siguientes buques:

Acorazados —De 9.802 á 7.000 toneladas: *Pelayo*, *Carlos V*, *Cisneros*, *Colón*, *Infanta María Teresá*, *Numancia*, *Oquendo*, *Princesa de Asturias*, *Vizcaya*, *Cataluña*.

Cruceros de primera —De 4.826 á 3.090 toneladas: *Alfonso XIII*, *Alfonso XII*, *Aragón*, *Castilla*, *Reina Cristina*, *Lepanto*, *Navarra*, *Reina Mercedes*.

Cruceros de segunda —De 1.775 á 500 toneladas: *Don Alvaro de Bazán*, *Don Antonio de Ulloa*, *Elcano*, *Concha*, *Infanta Isabel*, *Isabel II*, *Isla de Cuba*, *Isla de Luzón*, *D. Juan de Austria*, *General Lezo*, *Magallanes*, *Doña María de Molina*, *Marqués del Duero*, *Marqués de la Victoria*, *Puerto Rico*, *Río de la Plata*, *Conde de Venadito*, *Velasco*.

Cañoneros torpederos —De 571 á 250 toneladas: *Destructor*, *Filipinas*, *Galicía*, *Marqués de Molins*, *M. A. Pinzón*, *Temerario*, *V. Y. Pinzón*, *Nueva España*.

Cañoneros de primera —De 552 á 315 toneladas: *Quirós*, *Villalobos*, *Pizarro*.

Destruyores de torpederos —*Audaz*, (sin datos), *Furor* (sin datos), *Osado* (sin datos), *Plutón* (sin datos), *Proserpina* (sin datos), *Terror* (cuatro cañones, dos ametralladoras, 380 toneladas.)

Torpederos —De 127 á 60 toneladas: *Azor*, *Halcón*, *Ariete*, *Rayo*, *Orión*, *Rigel*, *Ordóñez*, *Habana*, *Ejército*, *Barceló*, *Acebedo*, *Retamoso*, *Castor* (solo tiene 22 toneladas.)

Depósitos de marinería —*Almansa*, *Vitoria*, *Gerona*.

Comisiones Hidrográficas —*Argos*, *Criollo*, *Urania*.

Barcos escuelas —*Asturias*, *Nautilus*, *Puigcerdá*, *Villa de Bilbao*.

Transportes —*General Valdés*, *Legazpi*, *Manila*, *Cebú*, *General Alava*.

Cañoneros —Veintinueve de 255 toneladas á 100, clasificados como de segunda clase.

Treinta y cinco de 380 toneladas á 21, clasificados como de tercera clase.

Ultimamente se ha adquirido el magnífico yate *Giralda* y se asegura que se han comprado en Italia los cruceros *Garibaldi* y *Veressi*, y es de esperar que la suscripción nacional dé para comprar el crucero *España* y tal vez algún otro.

En caso de guerra, se armarán varios de los hermosos buques de la Trasatlántica.

Y además de todo esto tendríamos el corso tan temible para los *tocineros* que tanto tienen que perder y tanto temen perderlo como la marina de guerra.

Y, después de todo eso, tendríamos los corazones de nuestros marinos, esos corazones que no se dan, ni pueden darse en la gran pocilga, esos corazones que poseen más acero y de mejor temple que el de todos los acorazados de aquellos *gorrinos* con dinero. —A.

O herrar ó quitar el banco

El martes último no pudo celebrar sesión el Excmo Ayuntamiento por falta de número de señores concejales y asociados.

De los primeros asistieron el señor alcalde y los concejales Sres. Parra, Duprado, García y Lázaro, y de los segundos los Sres. Cardo Maillo y Fernández.

Casi siempre sucede lo mismo; según va avanzando el tiempo de ejercicio en los cargos concejiles, hay más constancia.... en faltar á las sesiones.

Al principio mucha asiduidad, exceso de iniciativas y grande *amore* á la cosa pública.

Después el hastío, la indiferencia y el «no se me importa un pito» de los asuntos municipales.

Sea que los concejales hayan ido á la Casa Consistorial por propia voluntad, sea que hayan sido llevados por voluntad ajena, aceptada expresa ó tácitamente por ellos, creemos nosotros que, una vez que están allí, deben estar de verdad.

Ninguno de los señores concejales debe abandonar su puesto, ni cumplir con un encogimiento de hombros los deberes que aceptó; debe asistir á las sesiones siempre que una causa realmente justa no lo impida; todos deben mostrarse dignos representantes del pueblo que los eligió, sin limitar su acción al cumplimiento escueto del deber legal; deben ser los más interesados en favorecer á sus administrados proponiendo mejoras y beneficios públicos en todos los ramos que comprende el cargo concejal.

El decaimiento, que se nota en el Ayuntamiento bejarano debe cesar pronto, siquiera por evitarnos la molestia de dirigir constantes y repetidas censuras á los comprendidos en la situación de *lo mismo me dá*.

La suspensión de sesiones por falta de número de señores concejales entorpece el despacho de los asuntos puestos á la orden del día; demora resoluciones para los urgentes y puede ocasionar perjuicios al público.

Y si el epígrafe de estas líneas puede aplicarse á los concejales en activo, mejor cuadra todavía á los que están de reserva, reemplazo, cuartel ó con licencia ilimitada, aunque no concedida.

Tal y como nuestro Concejo se halla actualmente, reclama con premura el esclarecimiento de actitudes dudosas por parte de esos señores concejales, que deben definir su situación para, si es preciso, proceder á elecciones parciales, que lleven á la Casa Consistorial nueva y vigorosa savia que haga que el árbol de las mejoras públicas fructifique debidamente para que podamos apreciar los resultados de iniciativas encaminadas á procurar el bien público. —M.

¡VIVA ESPAÑA!

¡Sus, España; despierta! ¡Patria mía, aza orgullosa tu abatida frente!
¿De tus hijos no observas la agonía?
¿No te conmueve su gemir doliente?
¡Tú, la cuna inmortal de la hidalgía,
has de ser á su grito indiferente?
¿No eres ya por ventura, patria amada,
la matrona del mundo respetada?

¿Quién te ultrajó, sin recibir castigo?
Bravo, traidor, mezquino ó poderoso,
tal cual sea, patria mía, tu enemigo,
¿logró manchar tu escudo victorioso?
¿De tus hechos el mundo no es testigo?
¿No vió en tí la pujanza del coloso?
¡Pues, resúrgite!... ¡Sus!... ¡Despierte fiero,
el león guardador del pueblo ibero!

Y al despertar con indomable brío,
de su altivo poder haciendo alarde,
que recuerde su antiguo poderío.
¡Pues quien nunca fué vil, ni fué cobarde,
ni ante nadie humilló su señorío
su vigor invencible, si es que aún arde
en sus venas el fuego de su gloria,
muestre arrogante su preclara historia.

¡Y al contemplar sus hojas impregnadas
de sangre hirviendo al batallar vertida,
que el recuerdo de heroicas jornadas
vivifique su fama esclarecida!
¡Y sus brillantes lides, admiradas
por Europa á quien vió á sus pies vencida,
sean hoy incentivo y acicate,
que encamine sus pasos al combate!

¡Allá del mar en la remota orilla,
sangre vierten tus hijos á raudales!
¡El pendón victorioso de Castilla
hollar quieren traillas criñales,
que del venero de tu hermosa Antilla

hicieron ¡oh dolor! vastos eriales!
¡No te arredre esa lucha tan traidoral!
¡Sus, España!... A vencer, que aún hoy es hora!

¡La peste, el hambre, la miseria, el duelo
de infamante traición, tu estirpe hieren,
allá de Cuba en el ingrato suelo!
Pero tus hijos que luchando mueren
en franca lid con esforzado anhelo,
y que la muerte al deshonor prefieren,
¡antes que ver vencida tu bandera,
afanosos te dan su vida entera!

¿Y qué has de hacer, oh tú, noble matrona,
de su heroísmo en premio merecido?
¡Si una reina empuñó hasta su corona
por legarte un cofín desconocido,
que tu grandeza y esplendor abona,
cual remembranza del poder perdido...
¿cederás intil nada por la guerra,
un solo pié de la cubana tierra?

¡Una y mil veces no! ¡Nueva Sagunto
sea Cuba primero, aunque de espanto
retremble el Universo todo junto!
¡Trafalgar y Bailén; Lima, Lepanto,
Zaragoza y Gerona, son trasunto
de tus hazañas de valor encanto!
¡A triunfar ó á morir en la jornada!
¡Es mejor ser vencida que humillada!

¡Si olvidando lo mucho que te debe
la tierra ingrata á la que diste vida,
Religión y progreso, audaz se atreve
á u trajarse tu grandeza, y engreída,
alucinada, perfila ó aleve,
osa llegar á tí, ¡caiga vencida
de su soberbia la traidora saña!
¡Resúrgite!... ¡A luchar!... ¡Despierta España!

San Quintín, Roncesvalles y Pavia
pregonan tu valor en dulce coro.
Aterrado de espanto, todavía
recuerda tu poder el pueblo moro.
¡Si hubo un tiempo en que el sol jamás ponía
en tus confines su guedeja de oro,
fué por que fuiste con valor profundo,
con tu fiereza avasallando al mundo!

¡Sus, España! A luchar... Quien siempre has sido,
vuelve de nuevo á ser con ardimiento.
¿No escuchas de tus hijos el gemido?
¿No te conmueve el angustiado acento
que brota de su pecho dolorido?
¡Si tu sangre te dan, dales tú aliento!
¡Bien mil madres te invocan ¡Sus, España;
despierte tu león con fiero saña!

¡La hermosa antilla, que Colón un día
agregó al esplendor de tu corona,
sea siempre española Patria mía;
su posesión tu bizarría abona;
¡Viva España!... A luchar... En tí confía
la invicta grey que tu valor pregona.
¡Que nadie ultraje, impune batallando,
el solio vencedor de San Fernando!

ESTEBAN FERNÁNDEZ Y GONZÁLEZ

Sueltos y Noticias

Como nuestro periódico es semanal, no puede ocuparse, con el detenimiento y la oportunidad que las circunstancias exigen, de las gravísimas cuestiones que actualmente agitan á España, principalmente en la ya asendereada guerra con los Estados Unidos.

Cada día tenemos una nueva impresión, las noticias se contradicen unas á otras, la confusión es espantosa y lamentable, y á estas fechas no sabemos como saldremos del atolladero ó si nos hundiremos mas todavía en el que hemos venido á caer por culpa de... tantos malos españoles.

El jueves parecía inminente la guerra; ayer, viernes se dijo que ya se había declarado y hoy... hoy no sabemos si estaremos avocados á sufrir una nueva vergüenza y á aguantar una nueva iguominia.

La solución del conflicto ha tenido últimamente un compás de espera.

Las potencias europeas han representado colectivamente por medio de sus embajadores á Mac Kuley «en misión de amistad y de paz» para que se trate de evitar la guerra.

Esto ha suspendido la presentación, según dicen hasta el lunes, del mensaje del presidente á las Cámaras norteamericanas.

Entre tanto parece que se entablan nuevas negociaciones.

¿Se aconsejará por las potencias á España que ceda?

¿Será el arreglo que se busca la pérdida total del pleito?

¿Pasará por las horcas caudinas el gobierno de Madrid?

¿Lo consentirá el pueblo español?

Nada puede decirse, ni aun conjeturarse.

Pidamos á Dios que, aunque se lo merece por sus muchos pecados, tenga compasión de España.

ña en estos críticos y amarguísimos momentos

Volvemos á rogar á los señores suscriptores de fuera de Béjar, que se hallan en descubierto con nuestra Administración, se sirvan ponerse al corriente en sus pagos respectivos.

Dejaremos de remitir el periódico á los que no tengan abonado por lo menos hasta fin del último mes de Marzo.

Ha fallecido en esta ciudad el guardia municipal Pedro Puente.

Reciba su familia nuestro sentido pésame, y hagan la caridad nuestros lectores de encomendar á Dios el eterno descanso de su alma.

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad celebrará por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa, el miércoles próximo, á las nueve de la mañana, el Presbítero D. Valentín Guijo Lucio, siendo Presbítero asistente el M. I. S. Dr. D. Juan Alonso Centeno, Maestros de la S. I. C. de Coria, orador D. Mariano Rodríguez, Coadjutor de Villanueva de la Vera, y padrinos D. Felipe Gómez Moñibas y su esposa doña Anselma Guijo Barrientos.

Al enviar nuestra más cumplida enhorabuena al celebrante, á sus padres, padrinos y demás familia, elevamos nuestras pobres oraciones al Señor para que se digne derramar sus gracias sobre el nuevo sacerdote, á fin de que pueda llenar debidamente las obligaciones de su sagrado ministerio.

D. Angel Gómez Rodulfo é Ibarbia ha dado nueva prueba de sus generosos sentimientos, haciendo un donativo al Monte de Piedad de 150 pesetas, para que el Consejo del benéfico establecimiento las invierta en la forma que considere conveniente.

Nos entusiasma cuanto se relaciona con el ejercicio de la caridad, y consideramos justísimos y bien merecidos los aplausos conquistados por el Sr. Gómez Rodulfo, practicando actos caritativos en bien de los necesitados.

Abrigamos el temor de herir la delicadeza del Sr. Gómez Rodulfo con la publicación de la precedente donación, pero le suplicamos nos perdone en gracia de que su loable conducta puede servir de estímulo y ejemplo, de lo cual mucho nos alegraríamos.

De la votación efectuada el día 3 del corriente para compromisarios, que á su vez votarán senadores, resultaron elegidos en esta ciudad D. Nicolás López Manzanares, D. Antonio García Castrillón y D. Eulogio García Rodríguez.

La patriótica iniciativa del importante bismaricano de Madrid *El Monitor del Comercio* se abre paso en toda España para allegar fondos con los cuales adquirir un buque de guerra.

En las circunstancias verdaderamente críticas por que la patria atraviesa, á causa de la perfidia é infamia de los *yankees*, todos debemos contribuir á salvar el honor nacional.

Béjar ha sido siempre un pueblo de grandes sentimientos patrióticos y responderá dignamente al llamamiento para el fomento de nuestra marina de guerra.

El día 11 del corriente celebrará por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa, en la iglesia de Covadonga de Madrid, D. Albino Pérez Díaz, sobrino carnal de nuestros queridísimos amigos D. Eusebio y D. Rafael Díaz Redondo.

En la augusta solemnidad apadrinarán al celebrante el señor párroco de Covadonga y don Eusebio Díaz Redondo, y representarán á la familia, D. Rafael Díaz Redondo y la señorita Manuela Díaz Agero.

Felicitemos de corazón al celebrante, á sus tíos y á la apreciable familia residente en esta ciudad, y pedimos á Dios que conceda al nuevo sacerdote los auxilios necesarios para cumplir fielmente los espinosos deberes de sagrado ministerio.

D. Esteban Sánchez, presidente de la Sociedad de Socorros mutuos Tercera de Artistas, nos ha manifestado que la Junta directiva de la expresada Corporación ha dado oficialmente las gracias á D. Angel Gómez Rodulfo, por su donativo de cien pesetas, deseando lo publiquemos en nuestro periódico.

Con mucho gusto accedemos á la petición del

señor presidente de la Tercera de Artistas, teniendo gran satisfacción en reiterar á D. Angel Gómez Rodulfo, en nombre de los necesitados de Béjar, el agradecimiento más sincero por sus numerosos actos caritativos.

También ha fallecido esta semana el conocido cerero D. Jacinto Iglesias.

Hacemos presente á su familia nuestro sentimiento y pedimos á los lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado.

D. José Rodríguez Yagüe y los Sres. Arjona y Soriano aspiran á las senadurías por esta provincia con el carácter de ministeriales.

En contra de esa candidatura luchará don Juan de la Fuente, antiguo jefe de los conservadores de la provincia.

Vamos á contestar brevemente, pero con nuestra habitual claridad y franqueza, á los que andan por ahí diciendo que LA VICTORIA es gomista, porque aplaude á D. Angel Gómez Rodulfo:

LA VICTORIA no es gomista, ni orinista, ni romerista, ni fusionista, ni otros acabados en *ista*, LA VICTORIA es de Dios y de la patria y por consiguiente odia y aborrece á todos los partidos liberales, por anticatólicos y antiespañoles; LA VICTORIA siente y lamenta que ciertas personas, por otros conceptos apreciables, pertenezcan á esos partidos; LA VICTORIA aplaude actos en sí buenos y plausibles de esas personas, estando dispuesta á aplaudirlos si por otras se realizan; pero no es cosa de que vaya á aplaudirlos sin que se hayan realizado.

Con lo dicho creemos que basta para que se nos entienda.

Con la solemnidad acostumbrada se ha celebrado este año en Béjar la *Semana Santa*.

Los sermones especialmente han estado muy concurridos, siendo insuficientes los templos para contener á los muchos fieles que han acudido á escuchar la divina palabra.

A las procesiones ha asistido como siempre el Excmo. Ayuntamiento.

En la del viernes vimos al señor alcalde y á los concejales Sres. Castrillón, Lázaro, Domínguez, Anaya Puente y Agero.

Hemos recibido atento B. L. M. del señor presidente del Casino de Obreros, invitándonos á una reunión que se celebrará esta tarde en los salones de dicha Sociedad «para organizar una función teatral con objeto de allegar fondos para la adquisición de buques de guerra.»

Defiriendo á la invitación, asistiremos á dicha reunión—ya habremos asistido cuando se publique este número—y expondremos, Dios mediante, nuestro criterio en el asunto, que puede concretarse en las siguientes líneas:

Estamos conformes en que, si se declara la guerra con los Estados Unidos, debemos todos los españoles contribuir de algún modo á la defensa del honor y la integridad de la patria, siendo el medio más al alcance de la generalidad el donar cantidades para los gastos consiguientes, y especialmente para la adquisición de buques de guerra; pero no podemos prestar nuestra aprobación á la celebración de diversiones, aunque sean lícitas, con ese objeto, porque no nos parece bien que, cuando la patria sufre indecibles amarguras y está presa de ansiedades y preocupaciones horribles, se diviertan sus hijos para consolarla.

Déjese, pues, de pensar en funciones y espectáculos, cuando debe pensarse en pedir á Dios que se apiade de España y de nosotros.

Abraze, desde luego, una suscripción, apúntense las cantidades con que cada uno quiera contribuir, y, si se declara la guerra, cóbrense inmediatamente y envíense á la Junta de Madrid, como expresión espontánea y sincera del patriotismo bejarano.

El que ame verdaderamente á la patria no necesitará el estímulo de las diversiones para hacer por ella un esfuerzo ó un sacrificio.

El que no sabe dar sino por el palco ó la butaca no debe llamarse patriota.

Se nos ruega hagamos público que todavía no se ha presentado la papeleta con el número 280, que es el agraciado con el cuadro de la Purísima, que sorteó la Congregación de San Luis.

La persona que posea dicha papeleta puede

presentarla en casa del señor presidente de la Congregación.

D. Bernardo Sánchez, natural de Béjar, acreditado cirujano dentista, tiene establecido su gabinete de operaciones en la calle de las Venetas, número 7, principal, derecha (esquina á la de Preciados), Madrid.

Se hallan al público las listas para la rectificación del Censo electoral.

Las reclamaciones de inclusión ó exclusión pueden presentarse en la Secretaría municipal hasta el día 20 del corriente.

Ya lo saben, pues, los ciudadanos que quieran reclamar el voto.

Variedades

CHARADA

Prima dos en la rodilla,
Prima tres en el billar,
Dos prima traje de casa,
Tres prima para luchar,
Dos tercera un hombre alegre
Y el todo quemarlo has.

UN RASGO DE GARCÍA MORENO

El gran Presidente del Ecuador, deseoso de formar una buena Magistratura asistía personalmente á los exámenes de la facultad de Derecho y dirigía preguntas á los alumnos.

Un día, cierto aspirante al doctorado contestó á los examinadores de la manera más satisfactoria.

—Conoce V. perfectamente el Derecho, le dijo García Moreno; pero ¿sabe V. también el Catecismo? Un magistrado debe conocer ante todo la Ley de Dios para administrar justicia.

Y preguntó en este sentido al examinando, que se quedó mudo.

—Caballero, le dijo gravemente el mártir del Ecuador, sois doctor, pero no ejerceréis vuestra profesión hasta que hayáis aprendido la Doctrina Cristiana.

Id unos cuantos días al convento de Franciscanos para aprenderla.

¡ALABADO SEA JESUCRISTO!

Refiere un periódico alemán que un profesor iba á operar en Bonn á un campesino atacado de un cáncer en la lengua.

Numerosos alumnos rodearon al cirujano, quien luego dirigiéndose al enfermo le dijo:

—Aun saliendo la operación mejor de lo que se piensa, es necesario amigo mio que os resignéis al pensamiento de que despues de la operación no podréis hablar más.

Y, si tenéis algún deseo que expresar, ó teneis que hablar con alguno hacedlo.

Pensad bien que será la última palabra que pronunciaréis en vuestra vida.

Despues de la operación permanecerá usted mudo. Todos esperaban con ansiedad.

El campesino bajó un instante la cabeza y al instante salieron de sus labios estas palabras:

«Alabado sea Jesucristo.»

Una viva emoción se apoderó de todos y se vieron asomar las lágrimas en los ojos del cirujano.

La operación se hizo. Se vió coronada por el mayor éxito. Y el hombre permaneció mudo.

«Alabado sea Jesucristo». Que estas sean nuestras últimas palabras.

LA BANDERA ESPAÑOLA

De rojo y amarillo está partida.
Dice el rojo del pueblo la fiereza;
el amarillo copia la riqueza

con que su fértil suelo nos convida.
Plegada alguna vez, jamás rendida,
ningún borrón consiente su puzeza;

y aún al mirarla doblan la cabeza
los que á su sombra fiel hallan cabida.

Si hoy, como en otra edad, al mundo entero
leyes no dicta desde polo á polo,
ni el sol la manda su fulgor primero,

cuando con vil traición ó torpe dolo
pisarla intenta audaz el extranjero,
¡teñida la veréis de un color solo!

M. P.

PÁJAROS DE CUATRO PATAS

Un naturalista americano ha descubierto recientemente en la ribera de Anabijó, en la isla de Marajo, cerca de las bocas del rio de las Amazonas, un pájaro de cuatro patas.

Lo más extraño de este animal es que solamente en su juventud es cuadrúpedo.

Pasados los primeros años de su vida, las dos patas posteriores se transforman en alas.

Este ave se parece mucho al faisán y tiene grande afición á vivir en los lagos de la isla, posándose sobre las anchas hojas del Anitaga, que es una hermosa planta acuática.

Los indígenas llaman á este pájaro Cigune.

Una señora toma el tren en la estación central, y al llegar á la mitad del viaje se presentó el interventor para revisar los billetes.

La señora presenta el suyo y otro medio de una niña que la acompañaba.

El conductor examina la niña y exclama:

—Señora, me parece que la niña es demasiado creditada para medio billete.

—Sí—contesta la madre,—tíeue usted razón. Cuando tome el medio billete la niña era más pequeña; pero marcha el tren con tal lentitud, que por fuerza habría de crecer durante el viaje.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar

á cargo de Jenaro Forcada

SECCION DE ANUNCIOS**LA VICTORIA**

SEMENARIO DE BÉJAR

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

REDACCIÓN, Sánchez-Ocaña, número 2. ADMINISTRACIÓN, Mansilla 38. La correspondencia administrativa á la Administración; la demás á la Redacción.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En toda España, un mes 0'50 ptas. Un trimestre 1'50. Un año 6. Pagando un año adelantado 5.—Queda suprimida la tarifa que teníamos establecida. Se insertarán los anuncios, reclamos, comunicados y esquelas á precios convencionales.

ACADEMIA DE TEJIDOS

ABIERTA TODO EL AÑO

Enseñanza de la fabricación de novedades y artículos de fantasía.
Teoría y análisis de muestras.
Para informes dirigirse al director de la Academia, D. Julio Goffard,
calle de Rodríguez Vidal, estanco. 4

DISPONIBLE

SE VENDE

el parador del Puente Viejo.

Darán razón en la Droguería de Briñón, Sánchez-Ocaña 56, Béjar. 4

DISPONIBLE

L' UNION

GRAN COMPAÑIA ANÓNIMA

DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA HUMANA

FUNDADA EL AÑO 1828

Los setenta años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su creación, que asciende á *doscientos once millones de pesetas*, la recomienda al favor del público.

La persona que desee hacer algún seguro, bien sea sobre incendios ó sobre la vida, puede entenderse con el agente nombrado en Béjar y su distrito, D. Crisanto Rodríguez González, Plaza Mayor número 1, (Comercio)

DISPONIBLE

DISPONIBLE

SE VENDEN

dos mesas de billar sistema moderno.

Para tratar de su compra entenderse con D. Alvaro Herrero. 4

DISPONIBLE

ANUNCIO

Un matrimonio sin hijos solicita una portería ú otra ocupación análoga, dentro ó fuera de esta ciudad.
En la imprenta de este periódico darán razón.

Academia preparatoria para carreras especiales

FERIA, 4, 2º BÉJAR

Continúan las clases de preparación para el ingreso en la próxima convocatoria en las Academias de *Infantería y Administración militares*.

Siguen las clases de preparación para las Academias siguientes:

Ingenieros militares. — Artillería — Infantería. — Administración militar.

Academia de Caballería. — Administración naval.

Escuela de Arquitectura. — Sobrestantes de Obras públicas. — Correos.

Para detalles y honorarios en cada caso dirigirse al Jefe de estudios D. José Mañes. 4

DISPONIBLE

Provincia de.....

Sr. D.